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On the Achievements of a Work of Art (translated by MH)


We do not have to ask where today’s problems of the world lie. We get informed about them on a daily basis. To what extent the news is still experienced consciously and reflected on, is another complex of problems. However, it is certain that the information flood on small or big grievances seems to make us dull. A plane crash qualifies as a real sensation at the very most if a minimum of 200 people died, preferably of one’s own country. Though we condone even that increasingly. Is that polemic and an exaggeration or reality?


It is no use to point out once again that more and more countries swing to the right-conservative side, or that the climate change already turns the earth upside down, or that there are wars worldwide, whilst others are about to emerge. We exploit each other, want only us to be happy, ignoring the wellbeing of others intentionally, we are less and less able to recognize complex coherences, we have lost the ability to see through the rhetoric of spokespersons and are content with having a smartphone in hand at the end of the day to use social media as a substitute for our lost social lives. The analyses of reasons for these difficulties have already been undertaken. How far we perceive and question them is yet another matter. In 2016 the Panama Papers were released. There was a huge outcry. Nothing else happened. A year later they are called Paradise Papers – after a week of news interest everything is back to normal. A thousand more examples could be addressed. But it is pointless. In principle other questions remain to be answered: What can we do to solve these problems? How can we react to them appropriately? How can we act to even prevent the development of new problems? Which task can the arts undertake?


Let’s take a poem, a story, an essay, a book, a newspaper, a painting, an object, a sculpture, a piece of music, academia, embedded in these products or a combination of all of them. All of that can be seen as art if the piece is truly felt by the artist, is elaborate and finally if it is well-made, that means if it is produced with thought and feelings alike. Whether the thoughts and feelings or even the technical skills reach us or whether we understand and like them, cannot be influenced by the author, painter, or artist in general. Reaching the reader or perceiver depends on multiple factors that cannot be influenced at all. A work of art offers the opportunity to be reached by someone and the chance to position oneself: Do we like it? Does it appeal to us? Can we follow the thoughts conveyed with it? Is it perfect in form? Are there any strengths or weaknesses? Does it mirror or contradict our own view? What does that mean to us? And way more important: How can we justify our answers?





Über Leistungen eines Kunstwerkes


Wir brauchen uns nicht zu fragen, was die heutigen Probleme der Welt sind. Täglich werden wir über sie in Kenntnis gesetzt. Inwieweit wir die Nachrichten noch bewusst erleben und sogar reflektiert verarbeiten, ist ein anderer Problemkomplex. Fest steht allerdings: Die Informationsflut über Missstände im Kleinen wie im Großen scheint uns abstumpfen zu lassen. Als wirkliche Sensation gilt allerhöchstens ein Flugzeugabsturz, bei dem mindestens 200 Menschen, möglichst Reisende aus dem eignen Land, verstorben sind. Aber auch darüber sehen wir zusehends hinweg. Ist das Polemik und Übertreibung oder Realität?


Es nützt nichts, ein weiteres Mal zu pointieren, dass immer mehr Staaten rechtskonservativ werden, dass der Klimawandel bereits jetzt unsere Erde auf den Kopf stellt, dass Kriege weltweit herrschen oder im Entstehen begriffen sind, wir uns gegenseitig ausbeuten, nur noch wollen, dass es uns gutgeht, wobei wir das Wohlergehen anderer bewusst ignorieren, wir immer weniger in der Lage sind, komplexe Zusammenhänge zu erkennen, wir die Fähigkeit eingebüßt haben, die Rhetorik von Wortführern zu durchschauen und uns damit zufrieden geben, am Ende des Tages ein Smartphone in der Hand halten zu können, um soziale Medien als Ersatz für unser verlorengegangenes Sozialleben zu nutzen. Die Analysen der Ursachen jener Schwierigkeiten sind auch bereits gemacht. Wie sehr wir diese wahrnehmen und hinterfragen, ist wiederum eine andere Sache. 2016 kam es zur Veröffentlichung der Panama-Papers. Der Aufschrei war groß. Mehr geschah nicht. Ein Jahr später heißen sie Paradise-Papers – nach einer Woche Medienaufmerksamkeit geht alles wieder seinen gewohnten Gang. Ich könnte noch tausende solcher Beispiele aufführen. Es ist aber müßig. Im Prinzip sind ganz andere Fragen zu beantworten: Was können wir tun, um diese Probleme zu lösen? Wie können wir angemessen auf sie reagieren? Wie können wir vielleicht sogar präventiv agieren, um die Entstehung neuer Probleme zu verhindern? Welche Aufgabe kommt dabei der Kunst zu?


Nehmen wir ein Gedicht, eine Geschichte, ein Essay, ein Buch, eine Zeichnung, ein Gemälde, eine Plastik, eine Skulptur, ein Musikstück, Wissenschaft, eingebettet in jene Erzeugnisse oder eine Kombination aus all dem, all das kann genau dann als Kunst betrachtet werden, wenn das jeweilige Werk vom Künstler erstens empfunden, zweitens durchdacht und drittens handwerklich gut, das heißt mit Empfindung und Gedanken einhergehend, angefertigt wurde. Ob uns die Gedanken und Empfindungen oder sogar das handwerkliche Geschick erreichen beziehungsweise wir all das verstehen und ob uns das gefällt, kann der jeweilige Autor, Maler oder allgemein Künstler nicht beeinflussen. Das Erreichen des Lesers oder Betrachters hängt von vielen Faktoren ab, auf die nicht vollständig Einfluss genommen werden kann. Ein Kunstwerk stellt uns jedoch die Möglichkeit bereit, dass es von jemandem erreicht werden kann, und darüber hinaus die Chance, sich dazu zu positionieren: Gefällt es uns? Spricht es uns an? Können wir den vermittelten Gedanken folgen? Ist es formvollendet? Weist es Stärken oder Schwächen auf? Widerspiegelt oder widerspricht es unserer Meinung oder unserer Haltung? Was bedeutet das für uns? Und noch viel wichtiger: Wie begründen wir unsere Antworten?


Herein lies a possible answer to the questions posed above: If art caters for the three conditions mentioned above, it is possible to discuss not the artwork itself, as therefore no criteria need to be fulfilled, but to discuss beyond the artwork. The dialogue with other reading, listening or viewing, or with authors, painters, sculptors, musicians, or academics can help us to learn about ourselves, our perspectives and those of others. What thereby emerges, is one of the most beautiful moments in a person’s life: An exchange takes place, a questioning, reflecting, reconsideration and even a thinking and feeling anew. That the skill of perceiving a work of art is lost more and more and we also neglect making prudent conversations has multiple reasons. To name them would be futile. Neglect has many faces. But The Transnational is entitled to contribute to motivate reconsideration of the arts, especially literature, and start discussing again. In an ideal case we all won’t remain viewing and discussing, but will convert our impressions into joint actions. One or two may ask: “Why do anything?” Another one might say: “It’s no use at all!” A look into regional and world news should be enough to get one thing across: If nothing is done, sceptics, preservers of the established and the resigned soon won’t have any more occasion to elaborate on their points of view – because at some point it is too late for anything. We still stand a chance to change things for the better. The Transnational aims to be a first step in that direction.



On the latest issue


Also the fifth edition of The Transnational assembles poems, short stories, dramas and essays of authors from all over the world once again. Every contribution focusses on individual themes in the own respective style of unique authors. They name problem areas of our current time, achieving to deliver us from our dullness, taking it one step further with their textual composition: holding up a mirror to every reader, giving them a chance to question themselves how to comment on the presented problems, opinions and attitudes.


This latest edition presents itself with a new livery. We were able to win over Johannes Gräbner, a painter, jazz musician and philosopher from Erfurt, to design the cover. Equally new are two essays per edition that follow straight after the editorial. These essays come from the pen of authors respectively group of authors personally invited by the editor to discuss previously assigned topics. Therefore, the whole team considers it an honour to welcome the Hamburg band HGich.T with an extravagant essay characteristic for them. Precisely, the music pieces, YouTube videos and gigs of the band offer the chance to open up for notions and illustration facilities without narrow-mindedly rejecting the folly and passion for the great excess imprinting HGich.T. They have dealt with the question of what art is able to achieve, for us to develop thoughts about ourselves and our social as


Und genau hier liegt eine mögliche Antwort auf die oben gestellten Fragen: Kommt Kunst jenen drei genannten Bedingungen nach, ist es möglich, einen Dialog nicht über das Kunstwerk selbst zu führen, denn dazu bedarf es der Erfüllung jener Bedingungen freilich nicht, sondern über das Kunstwerk hinaus. Im Dialog mit uns, mit anderen Lesenden, Hörenden, Betrachtenden oder mit dem Autor, Maler, Bildhauer, Musiker oder Wissenschaftler können wir uns sowie unsere Sichtweisen und die anderer Menschen kennenlernen. Was dabei entsteht, ist einer der schönsten Augenblicke im Leben eines Menschen: Es findet ein Austausch statt, ein Hinterfragen, eine Reflexion, ein Überdenken und sogar ein Neudenken und Neufühlen. Dass die Fähigkeit zur ästhetischen Wahrnehmung eines Kunstwerkes immer mehr verloren geht und wir es immer mehr versäumen, gescheite Gespräche zu führen, hat viele verschiedene Ursachen, auf die einzugehen müßig wäre. Verwahrlosung hat viele Gesichter. Doch der Transnational hat den Anspruch, einen Beitrag dazu zu leisten, wieder zur Betrachtung von Kunst, speziell der Literatur, und dem Führen von Dialogen zu motivieren. Und im Idealfall verbleiben wir alle nicht nur beim Betrachten und Diskutieren, sondern wandeln unsere Eindrücke in gemeinschaftliche Taten um. Der eine oder andere mag aber gleich fragen: „Warum etwas tun?“ Ein weiterer wird meinen: „Es nützt doch ohnehin alles nichts!“ Ein Blick in die Regions- und Weltnachrichten sollte genügen, um eines klarzumachen: Wird nichts getan, wird es auch bald für Skeptiker, Bewahrer des Bestehenden und die Resignierten keinen Anlass mehr geben, ihre Standpunkte zu vermitteln – denn irgendwann ist es einmal für alles zu spät. Noch haben wir die Chance, etwas besser zu machen. Der Transnational soll dazu ein erster Schritt sein.



Zur neuen Ausgabe


Die nunmehr fünfte Ausgabe des Transnationals versammelt erneut Gedichte, Kurzgeschichten, Dramen und Essays von Autoren aus aller Welt. Jeder Beitrag fokussiert dabei auf individuelle Themen im jeweiligen Stile einzigartiger Autoren. Auch sie benennen Problempunkte unserer heutigen Zeit, vermögen es, uns aus unserer Abgestumpftheit zu befreien, gehen mit ihrer textlichen Gestaltung aber noch einen Schritt weiter: Sie halten jedem Lesenden einen Spiegel vor die Augen und geben somit die Chance, sich zu fragen, wie man sich zu jenem Problem, zu jener Meinung oder Haltung positioniert.


Unsere neue Ausgabe präsentiert sich zudem in einem neuen Gewand. Für die Cover-Gestaltung konnten wir den Erfurter Maler, Jazzmusiker und Philosophen Johannes Gräbner gewinnen. Ebenso neu sind zwei Essays pro Ausgabe, die unmittelbar dem Editorial folgen. Diese Essays stammen aus der Feder von mir persönlich eingeladener Autoren oder Autorengruppen, die sich mit ausgewählten und zuvor abgesprochenen Themen befassten. Es ist für das gesamte Team infolgedessen eine große Ehre, die Hamburger Band HGich.T mit einem für sie typischen, will sagen extravaganten Essay hier im Transnational begrüßen zu dürfen. Gerade die Musikstücke, YouTube-Videos und Auftritte der Band bieten die Chance, sich zu für Ansichten und Darstellungsmöglichkeiten zu öffnen, ohne dabei borniert die HGich.T well as political environment.As exquisite contrast we are just as honoured to include the peerless Josef M. Gaßner in our journal. He is an astronomic and mathematic scholar, who explains even the most complicated coherences in our universe in his unique way within factual books and the YouTube channel Urknall, Weltall und das Leben (Big Bang, Universe and Life) run by him. Since he achieves to always find relations between the sciences and thoughts on our human, partly unreasonable behavior, he is an asset for this issue on two accounts. Josef M. Gaßner’s essay pursues the question: “Where do we go?” Thereby he designs and develops a cosmological perspective on us being human and invites us to reflect on us from this standpoint.


In accustomed manner we subsequently present all articles of the fifth edition of The Transnational. Out of hundreds of submissions that reached us after the resumption of this project, 32 authors made it into this present collection. Every piece can be read in English and German. A biography of the respective author is preceding each text.


After the submissions a review follows, where, beside biographical data of the author, the blurb and an extract of his book is presented. For the fifth issue we were able to win Gary Beck with his poetry collection ‚Tremors‘. Our ambition is that the readership thinks about the chosen book based on a concise extract without grounding their reading interests on borrowed opinions that is on a review in a narrow sense.


Lastly, our website also shines in a new layout. Besides, we by now present chosen authors’ texts and further information there. So it is always worthwile to stop by, read and discuss on our website www.the-transnational.com.


prägende Verrücktheit und Passion für den großen Exzess zurückzuweisen. HGich.T befasste sich mit der Frage, was Kunst leisten kann, damit wir Gedanken über uns und unsere soziale wie politische Umwelt entwickeln können. Als vorzüglichen Kontrast dazu ist es uns ebenso eine große Ehre, den unvergleichlichen Josef M. Gaßner in unserem Magazin aufführen zu können. Er ist astronomischer und mathematischer Wissenschaftler und erklärt uns in Sachbüchern und besonders auf dem von ihm geleiteten YouTube-Kanal „Urknall, Weltall und das Leben“ auf einzigartige Weise selbst die kompliziertesten Zusammenhänge unseres Universums. Da er es aber stets vermag, eine Verbindung zwischen Wissenschaft und Überlegungen über unsere menschlichen, teils unsinnigen Verhaltensweisen zu schaffen, ist er in doppelter Hinsicht ein Gewinn für diese Ausgabe. Josef M. Gaßner geht in seinem Essay der Frage nach: „Wohin gehen wir?“ Damit entwirft und entwickelt er für uns eine kosmologische Perspektive auf unser menschliches Sein und lädt uns ein, einmal aus dieser Sicht über uns nachzudenken.


In gewohnter Weise präsentieren wir im Anschluss sämtliche Beiträge für die fünfte Ausgabe des Transnationals. Von über hunderte Einsendungen nach der Wiederaufnahme unseres Projektes, haben es 32 Autoren schließlich in die vorliegende Sammlung geschafft. Jeder Beitrag ist in Englisch und in Deutsch zu lesen. Eine Biografie der Autorinnen und Autoren ist jedem Text vorangestellt.


Im Anschluss an die Einsendungen folgt eine Review, bei der neben biografischen Daten des Autors der Klappentext sowie ein Textauszug aus ihrem Werk vorgestellt wird. Für die fünfte Ausgabe konnten wir Gary Beck mit seinem Lyrikband „Tremors“ gewinnen. Auch hierbei ist es uns ein Anliegen, dass sich die Lesenden auf Grundlage eines prägnanten Buchausschnittes selbst Gedanken zum ausgewählten Buch machen und ihr Leseinteresse nicht nach einer vorgefertigten Meinung, das heißt nach einer klassischen Rezension erstellen.
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